



会議場で、首相の所信表明
高市早苗氏が初の女性首相に。

待ちに待つた臨時国会が
スタート。
首相指名選挙は参議院は
決戦投票となりましたが、
高市早苗氏が初の女性首相

に。私も初めて参議院の本
会議場で、首相の所信表明

イスラエル兵士のダニー・
ネフセタイさんの講演を聞
いて、「何が人を戦争へと
追い立て、子どもでさえ平
気で殺戮できるのか」とい
うことを探してきました。
もっと知りたくて、講演会後
に残りわざになつて、ネフセタ
イさんが語る「非戦論」を購入し
ました。

ダニーさんは18歳で若者
自爆テロにあひえながら暮

り持とうとしていますが、
イスラエルは、パレスチナ
に対して、圧倒的な軍事力
を持ちながら、生きる希望
を持ってないパレスチナ人の

自爆テロにあひえながら暮
り持とうとしていますが、
イスラエル兵士のダニー・
ネフセタイさんの講演を聞
いて、「何が人を戦争へと
追い立て、子どもでさえ平
気で殺戮できるのか」とい
うことを探してきました。
もっと知りたくて、講演会後
に残りわざになつて、ネフセタ
イさんが語る「非戦論」を購入し
ました。

ダニーさんは18歳で若者
自爆テロにあひえながら暮

らしています。敵に攻めら
れないので、「抑止力」を持つ
「武力による平和」は真の平
和をもたらさないし、その
国の国民も守らない、守る
のはその国の権力者だと。

高市総理は来日したトラン
プ大統領に防衛費の抜本
的強化と防衛費増を約束。
中国の脅威に対抗する為と
いうことです。が、どんな脅
威があるというのでしょうか
か。国民の血税を人を殺す
ために湯水のように使うこ

ダヤ人は「神に選ばれた民族」
という選民意識がアラブ人
の命を軽視し、罪悪感を抱
かせなかつたのです。

戦前戦中の日本の教育と
戦争省（国防総省）に指示
され、日本は「神に選ばれた民族」
の命を軽視し、罪悪感を抱
かせなかつたのです。
中国の脅威に対抗する為と
いうことです。が、どんな脅
威があるというのでしょうか
か。国民の血税を人を殺す
ために湯水のように使うこ

うが人を戦争へと追い立て
子どもでさえ平気で殺戮できるのか

しまった。新しい戦前と言わ
れてきたが、もう戦争前夜
が近づく」と強調しました。
日本共産党の藤沢やよい
高松市議は発言で、自民・
維新的連立政権は、裏金問
題の徹底追究と企業団体献

興氣りふりふエッセイ

参議院議員

白川よう子

演説を聞きましたが、参院
選の審判でもあった「政治
とカネ」の問題も、「消費
税減税」も全く口にしない
姿勢に驚きしかありません。

その反面、維新との合意

事項である、OTC類似

薬の保険外しや病床削減な

どの社会保険切り捨てにつ
いては進める。大軍拡・
改憲へ向かうため社会保障

はバツサリ削るという、高
市首相の恐ろしいほどの執

念がにじみ出るものでした。

国民生活の苦しみや、政治

に対する怒りに心寄せね
ともできず、「反省もないま
ま「世界の真ん中で咲き誇
る日本」に固執する姿は痛々

しく感じるほどです。
来日したトランプ米大統
領には媚びへつらい、米軍
の原子力空母の上で高々と
拳を上げ飛び上がる姿にも
辟易しました。また、トラン
プ大統領は核実験再開を
戦争省（国防総省）に指示
しましたが、強く抗議し、
中止を求めるものです。

さあ~いよいよ本格論戦

スタートです。私の初質問

は厚生委員会（おそらく11

月の17日からの週）での質

疑となる予定です。この間

皆さんからお聞きした命の

声を届けて頑張り抜きます。

私の所属は、①常任委員

会「厚生労働委員会」はそ

のほか、②特別委員会の所

属ははずれ、③調査会で

「国民生活・経済に関する

調査会」に新しく所属する

ことに変更となりました。

老朽！上・下水道管に思つ

10月中旬、高松市の道路
で水が噴き出し、道路の一
部が陥没しました。地下約
1・5メートルにある水道
管に穴が開き、そこから水
が漏れたと言う。この管は
1970年に埋設され、老
化による腐食が原因らし
い。同様の事故は、県外で
も最近続発しており、4月
に京都市、5月と9月に大
阪市で、いずれも約60年前
に埋められた水道管が老朽

化で破損し道路や付近が冠
水しました。

香川が全国ワースト2位
耐用年数超えは

法定耐用年数40年を超え
た管は別表通りで香川県

はここ
3年大
阪府に
次いで
全国ワ
ークス
1位で
2位で
す。しかも

年	香川県	全国平均
2020	28.1%	20.6%
2021	29.5%	22.1%
2022	30.8%	23.6%

法定耐用年数を超えた管割合

国民民主・参政などの政党
が共同し進めているスペイ
防止法について「戦後80年
にして再び治安維持法が
復活しようとしている」と
語り、「このままでは日本
の社会や民主主義が死んで
しまう。新しい戦前と言わ
れてきたが、もう戦争前夜
が近づく」と強調しました。
日本共産党の藤沢やよい
高松市議は発言で、自民・
維新的連立政権は、裏金問
題の徹底追究と企業団体献

金の全面禁止を棚上げし、
憲法9条改悪や医療費4兆
円削減の具体化、大軍拡を
さらに進めるなど「国民に
とって最悪の政権だ」と語
り、「私もみなさんの平和
と暮らしを守るために頑張
ります」とのべました。

そのほかに、香川県学習
協の中尾忍会長、民青同盟
香川県委員会の藤沢直人県
委員長、治安維持法国賠同
盟香川県本部の田中和夫事
務局長があいさつしました。

う石炭委員会に労働組合
の代表者が入り、雇用の
保護や早期退職への補償、
職業訓練などが盛り込み
れました。

日本でも気候変動対策へ
の労働側からの積極的な関
与が求められます（「学習
の友」2025年1月、引用）。

引き続き、みなさんと考
えていきましょう。

ストップ・温暖化⑤ 風 遥

10月下旬、やっと長かつ
た残暑が収まったかと思つ
た途端、今年も秋を飛び
越して冬がいきなりやつ
て来たような寒さに、体調
を崩された方も多いのでは。
社会との対話が重要です。

ドイツ・ルール地方は、
欧州有数の産炭・製鉄地域
正に気候の極端化です。

さて、前回に続き電力会
社の再エネ化について、考
えます。再エネは、地域分
散型のエネルギーなので、
地域間での電力融通と送電
網の保守、点検がますます
重要になります。仮に、完
全な発送電分離がなされると
送電部門の雇用はより増
え、技術の継承、発展が進
みます。また、原発の廃炉
作業は一基当たり約30年か
かるため、その管理技術の
継承も必要です。

こうした雇用の移行をス
ムーズに、痛みなく行う手
立てが、気候変動対策を前
進させます。

公正な移行を進めるため
には、政府・労働・使用者
は、その計画策定を行

